

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

## Échos Covid

Rassemblés par F.S.L.

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE : RÉOUVERTURE DES COMMERCES ET RESTAURANTS LE 3 DÉCEMBRE



Photo: DR/L'Union

Le gouvernement tchèque a annoncé hier la réouverture des commerces, restaurants et musées pour le 3 décembre dans tout le pays, où l'épidémie de nouveau coronavirus continue de ralentir. "La République tchèque va passer du niveau 4 au niveau 3 (de son système de restrictions à cinq niveaux), et cela se passera jeudi de la semaine prochaine", a déclaré le ministre de la Santé Jan Blatny à la presse.

### FRANCE : CÉRÉMONIES RELIGIEUSES LIMITÉES DISCRIMINATOIRES ?

La plus haute juridiction administrative française a ordonné hier au gouvernement de revoir dans les trois jours son décret limitant à 30 personnes le nombre de fidèles pouvant assister aux cérémonies religieuses. "Il est enjoint au Premier ministre de modifier, dans un délai de trois jours (...), les dispositions (du décret limitant le nombre de fidèles à 30) en prenant les mesures strictement proportionnées d'encadrement des rassemblements et réunions dans les établissements de culte", a décidé le Conseil d'État.

### SAN FRANCISCO : COUVRE-FEU À PARTIR DE CE LUNDI

La ville américaine de San Francisco a annoncé la mise en place d'un couvre-feu et d'autres restrictions à partir d'aujourd'hui, en raison d'une recrudescence des cas de coronavirus. Les commerces non-essentiels seront fermés et les rassemblements interdits de 22 h 00 jusqu'à 05 h 00 le lendemain, une mesure qui restera en vigueur jusqu'au 21 décembre, a annoncé samedi le maire London Breed.

# Seule l'Estuaire enregistre de nouveaux cas

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

Selon les données fournies par le Copil, le 27 novembre passé, l'Estuaire a été la seule province à enregistrer de nouveaux cas positifs (soit 18 sur les 6 040 prélèvements effectués). Des chiffres qui font de cette région du Gabon la plus touchée par le coronavirus, avec 6 563 cas confirmés.

Suivent le Haut-Ogooué (0 nouveau cas positif sur 59 prélèvements à Franceville effectués vendredi, soit un total de 1185 cas confirmés), l'Ogooué-Maritime (0 nouveau cas positif sur 78 prélèvements à Port-Gentil, soit un total de 506 cas confirmés), le Moyen-Ogooué (0 nouveau cas positif sur 59 pré-

lèvements à Lambaréné, soit un total de 418 cas confirmés), la Ngounié (169 cas confirmés), l'Ogooué-Lolo (163 cas confirmés), le Woleu-Ntem (144 cas confirmés), la Nyanga (28 cas confirmés) et l'Ogooué-Ivindo (17 cas confirmés). Concernant la prise en charge, le Copil relève, vendredi dernier, 9 personnes hospitalisées dont 8 patients en réanimation, 21 guérisons et 0 décès. Au total, sur 297 443 prélèvements, cette instance a enregistré 9 191 cas testés positifs (3,1%) dont 9 037 guéris (98,3%) et 59 décès.

Pour maintenir le coronavirus sous contrôle, les autorités sanitaires ont lancé, le 23 novembre 2020, une campagne de dépistage volontaire et gratuite du Covid-19. À cet effet, des unités mobiles de dépistage sont présentes de 10h à 14h sur quatre



Photo: DR/L'Union

### Remise des résultats aux candidats au dépistage au Laboratoire Gahouma.

grands axes : Rond-point de Nzeng Ayong, des carrefours Rio, Petro (Owendo) et Sherko (Delta à Akanda). Cette campagne gratuite entre dans le

cadre du dépistage de masse des populations et ne concerne aucunement les voyageurs pour lesquels le test de dépistage du Covid-19 est payant.

# Frontières : l'appui de l'OMS dans la surveillance

I. I  
Libreville/Gabon

UNE délégation conjointe de l'OMS Gabon et du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon a effectué, la semaine écoulée, une supervision formative dans le but d'un renforcement de la surveillance épidémiologique aux principales portes d'entrée aériennes et maritimes de Libreville. Une sortie qui intervient à un moment où l'on enregistre une seconde vague de Covid-19, caractérisée par une explosion des cas dans les pays occidentaux. D'où l'engagement de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) d'intensifier ses efforts pour apporter une assistance technique à tous les pays membres dont le Gabon. De l'aéroport international Léon-Mba de Libreville au port d'Owendo, en passant par le port môle et celui privé d'Acac, la délégation d'experts a visité le dispositif de

veille sanitaire mis en place sur tout le parcours emprunté par les voyageurs, au départ comme à l'arrivée de la capitale. Une visite ayant mis en exergue les efforts déployés quotidiennement par les différents services impliqués dans le contrôle sanitaire du flux des passagers, à travers un mécanisme de gestion et d'échange d'informations pour une prise de décision en temps réel lorsque les circonstances l'imposent. En ce qui concerne le dépistage des voyageurs, les équipes de surveillance épidémiologique et celle du laboratoire ont mis à profit cette visite pour harmoniser leurs modes opératoires, afin d'optimiser la rapidité et la qualité des résultats des tests. Dans le cadre du règlement sanitaire international, la surveillance aux portes d'entrée demeure un pilier de la riposte contre la pandémie de Covid-19. C'est pourquoi, le bureau de l'OMS au Gabon a recruté et déployé un expert en surveillance épidémiologique



Photo: DR

### Des équipes du Copil et de l'OMS sur l'un des sites visités.

pour appuyer notre pays dans ce volet de la riposte. Selon l'OMS Gabon, une formation pratique sera organisée dans les tout prochains jours à l'attention des prestataires au niveau des portes d'entrée aériennes et maritimes. Elle s'y déploiera aussi progressivement pour un maillage complet. Il faut souligner que sur près de

2 482 voyageurs testés à l'arrivée à l'aéroport international de Libreville au cours de la semaine du 16 au 22 novembre 2020, 13 ont été déclarés positifs au Covid-19. Le risque d'importation de la maladie est donc bien réel et la vigilance doit être de mise. D'où tout l'enjeu de ce dispositif sécuritaire, avec l'appui de l'OMS.